
Stammesversammlung am 08.06.2024 

Beginn:15:35h 

 

Tagesordnung: 

- Begrüßung  
- Feststellung der Beschlussfähigkeit  
- Bericht des aktuellen Stammesvorstands über das letzte Jahr  
- Kassenbericht  
- Vorstellung der aktuellen Trupps  
- Besprechung eingebrachter Anträge  
- Wahlen  
- Initativanträge 
- Berufungen  

 

Die zahlreichen Anwesenden, ca. 30 Menschen, wurden durch Willi begrüßt. 

 

Es fand die Feststellung der Stimmberechtigten statt: 

Eltern: Jannis und Thomas  

Wölflinge: Anna und Ida + Christoph  

Jungjuffis: Fiete und Jakob  + Alex  

Altjuffis: Karl und Fine + Gudrun  

Pfadis: Roman und eine Stimme fehlt  

                +Kathrin  

StaVo’s : Christian und Willi 

Damit ist die Stammesversammlung beschlussfähig! 

 

Kassenbericht von Max: 

Lorenz und Tommi haben die Kasse geprüft und für korrekt befunden! 

Bericht der Kassenprüfer wurde dem Stammesvorstand ausgehändigt. 

Aufgaben des Kassenwarts: 

Beiträge einziehen  



Versicherungen  

Lagerkosten  

Fördergelder (Kreis Euskirchen/ Zuschuss Diözese) 

Max erklärte, daß auch die Lager teurer geworden sind, sonst 4-5 € pro Person/Tag, 
heute 6€ !!!! 

Danke für Deine Arbeit Max 

 

Vorstellung und Bericht aus den Trupps: 

Juffis:  

- Übernachtung im Turm  
- Neue Leiter/in und Trüpplinge 
- Gemeinschaftsspiel gespielt 

Wölflinge: 

- Bezirkslager teilgenommen  
- Pfingstlager (leider abgebrochen) 
- Sommerlager (nicht stattgefunden) 
- Tolle Zeit gehabt  

Altjuffis: 

- Besteht erst seit kurzem  
- Werwolf gespielt  
- Activity  
- Selber Kartenspiele entwickelt  

„der Zoo“ 

Pfadis: 

- Kathrin ist neue Leiterin  
+ zwei neue Trüpplinge  

- Trupplager mit den Juffis  
- Küche im Kahlenturm gestrichen  
- Knotenkunde 

 

Besprechung eingebrachter Anträge  

Hier der Antrag: 

Antrag:  



 

Die Stammesversammlung möge beschließen, spätestens bis zum Termin der nächsten 
Stammesversammlung (voraussichtlich 2025) den aktuellen Namen „Kreuzritter“ des 
Euskirchener DPSG-Stammes abzuschaffen und innerhalb der 
Stammesleiter*innenrunde Vorschläge für eine geeignete Umbenennung zu erarbeiten.  

 

Begründung: 

 

Als zentrale Aufgabe der Stämme der DPSG wird in Artikel 2c. festgehalten: 

 

„Förderung interkultureller und internationaler Begegnungen im In- und Ausland als 
Grundlage für Gerechtigkeit und Toleranz, Verständigung und Frieden.“ 

 

Als der Stamm seinen aktuellen Namen erhalten hat, war das Bild der Kreuzritter in der 
Öffentlichkeit in weiten Teilen positiv besetzt. Die Kreuzritter standen für „Ritterlichkeit“, 
die Vermittlung christlicher Werte und den Kampf für Gerechtigkeit. Aus damaliger 
Perspektive war die Wahl des Namens verständlich und ist niemandem vorzuwerfen.  

 

Dieses Bild hat sich jedoch in den vergangenen Jahrzehnten gewandelt. Heute ist uns 
ebenso wie den Menschen in unserem Umfeld bewusst: Die Kreuzritter stehen für die 
Soldaten, die von der katholischen Kirche zwischen dem 11. Und 13. Jahrhundert in den 
„heiligen Krieg“ gegen den Islam geschickt wurden, um Jerusalem unter christliche 
Kontrolle zu bringen. Nach 200 Jahren und insgesamt sieben Kreuzzügen blieben 
schlussendlich 1-3 Millionen Todesopfer, unzählige und irreparable Schäden und bis 
heute bestehende Vorbehalte zwischen Christen und Muslimen. 

 

Die Kreuzritter stehen damit im krassen Gegensatz zu den Ansätzen der 
Pfadfinder*innenbewegung und ebenso zur Satzung der DPSG (s. o.).  Die Förderung 
interkultureller und internationaler Begegnungen im In- und Ausland als Grundlage für 
Gerechtigkeit und Toleranz, Verständigung und Frieden ist nicht vom Namen abhängig. 
Dieser lässt sich aber kaum mit den vom Stamm der DPSG Euskirchen vertretenen 
Werten in Einklang bringen und scheint somit aus heutiger Perspektive ungeeignet.   

 

Um zu verhindern, dass ohne ausreichende Vorlaufzeit ein möglicherweise unpassender 
neuer Name ausgewählt wird und sich um alle aus der Umbenennung folgenden 



Konsequenzen geordnet gekümmert werden kann, sollte die Umbenennung erst bei der 
nächsten Stammesversammlung offiziell durchgeführt werden. Um einen geeigneten 
Namen zu finden, erscheint die Stammesleiter*innenrunde als das geeignete Gremium, 
um innerhalb der regelmäßig stattfindenden Treffen Vorschläge für einen neuen Namen 
zu erarbeiten. Dabei können auch weitere mit dem Stamm assoziierte Gruppen wie 
Elternvertretungen, Fördervererein und Trüpplinge in die Entscheidungsfindung 
einbezogen werden. Über die Vorschläge kann bei der nächsten Stammesversammlung 
schließlich verbindlich abgestimmt werden. 

 

Felix erklärt den Ursprung seines Antrages: 

- Es gibt eine Tradition des Namens  Kreuzritter, die heute nicht mehr von jeden 
getragen wird! 
Christianisierung in Jerusalem mit Gewalt und Tod  

- Die Satzung ist für Toleranz und Gleichberechtigung, was Krieg wiederspricht  
- hindert je nach dem bei Berufsbewerbung  
- eigener Vorschlag: Willi-Graf  
- Konsequenzen: es muß einiges geändert werden (Schriftzug, rechtliche 

Eintragung, etc.) 

Eltern ziehen sich zur Beratung zurück und diskutieren angeregt. 

Es wird über oder gegen eine geheime Abstimmung abgestimmt. 

Es würde einstimmig für eine geheime Wahl gestimmt. 

Die Abstimmung zur Änderung des Stammesnamens ergab folgendes Ergebnis: 

Ja 8 

Nein 3 

Enthaltungen 4 

 

Hiermit wird dem Antrag stattgegeben. 

 

Initativanträge : 

Es wurde einstimmig beschlossen, daß die folgenden Abstimmungen offen stattfinden. 

Entlastung der StaVo’s : 

Ja 12 

Enthaltungen 3 



Damit sind StaVo’s entlastet! 

Danke Euch! 

Wahlen: 

Stammesvorstand  

Christian  

Finn-Lukas 

Willi kandidiert nicht mehr  

(Danke Willi für Deine gute Arbeit! 

 

Ergebnis: 

Christian: 

14 Ja 

1 Enthaltung  

Finn-Lukas  

15 Ja  

Beide nehmen die Wahl an! 

Willkommen als neue StaVo’s  

 

Ebenso wurden die Kassenprüfer mit deren Einverständnis in Abwesenheit gewählt! 

Lorenz: 

14 Ja 

Tommi Görres: 

9 Ja 

Jan und Theo Schultes haben Interesse geäußert! 

Kuratenwahl: 

14 Ja 

1 Enthaltung  

Chrissi nimmt die Wahl an! 

 



Berufungen: 

Max wird als Kassenwart erneut berufen  

Willi wird bis Februar weiterhin als Beisitzer der StaVo’s fungieren. 

Wer Interesse hat Beisitzer zu sein und die StaVo’s zu unterstützen, kann sich gerne bei 
Ihnen melden. 

 

So, das war die Stammesversammlung und die endete um 16:55h 

Ich hoffe, ich habe alles einigermaßen dokumentiert und ihr konntet allem folgen!? 

Euer Protokollant 

Chrissi/Groby ☺ 

 

 


